
 

 
 

PEDOMAN OBSERVASI 

Dalam pengamatan (observasi) yang dilakukan adalah mengamati Pelaksanaan 

Program Pelatihan Kerja Oleh Balai Latihan Kerja Kabupaten Ciamis, meliputi: 

1. Tujuan : Untuk memperoleh informasi dan data baik mengenai kondisi 

fisik maupun non fisik pelaksanaan program Pelatihan Kerja Oleh Balai 

Latihan Kerja Kabupaten Ciamis 

2. Aspek yang diamati : 

1. Mengamati pelaksanaan program pelatihan  

2. Mengamati pelathan yang dilaksanakan di BLK   

3. Mengamati  partisipasi masyarakat 

4. Mengamati peran dan keikutsertaan organisasi atau lembaga dalam 

pelaksanaan program Pelatihan Kerja  

 

 

 

 

 

 



 

 
 

PEDOMAN WAWANCARA 

1. Reaction  

a. Bagaimana Partisipasi mayrakat terhadap program pelatihann yang 

diselenggarakan oleh BLK 

b. Bagaiamana Apresiasi yang di lakukan terhadap pelatihan yang 

diselenggarakan oleh BLK  

2. Learning  

a. Bagaimana metode pembelajaran dalam program pelatihan  

b. Bagaimana cara yang efektif untuk memberikan materi atau 

pembelajaran. 

3. Behavior  

a. Bagaimana perubahan yang dialami peserta setelah mengikitu 

kegiatan program pelatihan  

b. Bagaimana cara peserta merasakan adanya peningkatan keahlian dam 

bidang yang di tekuni  

4. Result  

a. Bagaimana evaluasi kegiatan yang dilaksanakan  

b. Bagaimana cara mengukur kebrhasilan peserta  

 

 

 

 

 

 

 

  

 



 

 
 

BERITA ACARA WAWANCARA 

Dalam rangka menyelesaikan penyusunan skripsi yang telah dilakukan 

dengan judul “PELAKSANAAN PROGRAM PELATIHAN KERJA OLEH 

BALAI LATIHAN KERJA KABUPATEN CIAMIS” telah dilaksanakan 

wawancara dengan informan yang berjumlah empat orang dengan rincian identitas 

sebagai berikut :  

No Nama Alamat Jabatan 
Tanggal 

pelaksanaan 
TTD 

      

      

      

      

 Dengan demikian, berita acara ini telah dibuat dengan sebenar-benarnya 

untuk dipergunakan sebagaimana mestinya  

 Ciamis                      2023 

                                                                                                    Peneliti  

 

          (Abdul Aziz Sutara) 

 

 

 

 



 

 
 

DOKUMENTASI PENELITIAN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Sumber:Peneliti 2023 

(Wawancaara Dengan Kepala Balai Latihan Kerja Kabupaten Ciamis) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

TRANSKRIP WAWANCARA 

Identitas Informan: 

Nama Informan : Dr.Yadi Triyadi S.,E.,M.,Si 

Jenis Kelamin  : Laki-Laki  

Jabatan  : Kepala Dinas Ketenaga Kerjaan Kabupaten Ciamis 

Usia   : 52 

Tingkat Pendidikan :      SMP       SMA      S1 (Sarjana)     S2       S3 

Hari/Tanggal  : 24 Agustus 2023 

Tempat Wawancara : Di Dinas Ketenaga Kerjaan Kabupaten Ciamis  

Topik Wawancara :.Reaction, Learning,Behavior, Result 

 MATERI WAWANCARA 

Peneliti Assalamualaikum pak, perkenalkan nama saya Abdul Aziz Sutara , 

saya Mahasiswa tingkat akhir dari Universitas Galuh Ciamis dan 

kebetulan saya sekarang sedang melakukan penelitian untuk tugas 

akhir perkuliahan ,skripsi dengan judul Pelaksanaan Program 

Pelatihan Kerja Oleh Balai Latihan Kerja Kabupaten Ciamis.  

 Waalaikumsalam, oh iya silahkan, barangkali apa yang bisa bapak 

bantu ?  

Peneliti  Iyah pak kebetulan yang saya butuhkan itu terkait dengan 

pelaksanaan Program Pelatihan Kerja Oleh Balai Latihan Kerja 

Kabupaten Ciamis  

Informan Oh iyaaa, terkait dengan Pelaksaan program pelatihan kerja oleh 

Balai Latihan Kerja Kabupaten Ciamis memang sudah berjalan 

cukup lama.   

Peneliti Kemudian pak ada beberapa pertanyaan yang ingin saya 

sampaikan terkait Pelaksanaan program pelatihan kerja, untuk 

pertanyaan pertama, Bagaimana prihal Partisipasi masyarakat 

mengenai adanya Pelaksanaan Program Pelatihan kerja yang 

dilaksanakan oleh Balai Latihan Kerja Kabupaten Ciamis ?  

Informan  Partisipasi masyarakat terhadap program yang di selenggarakan 

oleh Balai Latihan Kerja sangat baik respon mereka pun sangat 

bisa di terima dalam artian positif karena bisa dilihat bahwa 

banyak sekali yang mengkitu kegiatan pelatihan ini, BLK ini 

menjadi wadah untuk skill skill yang mereka miliki jadi untuk 



 

 
 

partisipasinya saya rasa cukup baik dari masyarakat. 

Peneliti  Oh iya pak, kemudian untuk pertanyaan selanjutnya, apakah 

apresiasi masyarakat mengenai pelaksaan program kerja sudah 

optimal ?   

Informan  apresiasi peserta/ masyarakat terhadap pelaksanaan program 

pelatihan kerja yang dilaksanakan oleh Balai Latihan Kerja 

Kabupaten Ciamis ini cukup baik, merka sangat mengapresiasi 

program apalgi banyak masyarakat yang mempunyai usaha atau 

perusahaan yang mencari lulusan terbaik dari para peserta dari 

Balai Latihan kerja. saya rasa Balai Latihan Kerja sudah sangat 

membantu kepada para pencari kerja yang ingin lebih mengasah 

skill dan kemampuannya dalam bidang yang sesaui dengan 

Pelatihan yang ada disini, sehingga lulusan lulusa dari Balai 

Latihan Kerja bisa dirasakan oleh peserta itu sendiri mereka lebih 

bisa percaya diri terhadap kemampuan mereka yang sudah di 

asah disini 

Peneliti  Kemudian untuk pertanyaan selanjutnya, apakah untuk 

meningkatkan semangat para siswa adakah metode pembelajaran 

yang efektif ?  

Informan  metode pembelajaran disini kita menggunakan metode 

pembelajaran demontrasi dimana pembelajaran ini menggunakan 

metode peragaan atau mempertunjukan suatu proses yang akan 

dipelajari baik secara penjelasan materi atau peragaan yang nanti 

bisa di jelaskan oleh intrukturnya sehingga memudahkan para 

peserta untuk memahami materi yang di samapikan 

Peneliti Oh iyah baik pak untuk pertanyaan selanjutnya media 

pembelajaran, di BLK itu sendiri untuk media pembelajarannya 

menggunakan apa dan apakah efektif atau tidak pak ?   

Informan  media pembelajaran disini atau sarana prasarana biasanya 

berbeda beda tiap kelasnnya, kalo kelas menjahit ya mediaya 

mungkin lebih kepada desain grafis dari komputer terlebih dahulu 

ya terus ke mesin jahit, kalo otomotif ya itu media nya pasti dari 

mesinnya, untuk media pembelajaran atau sarana prasaraa disini 

cukup kumplit hanya beberapa yang musti diperbaiki dan di 

perbanyak lagi karena semakin banyak masyarakat yang ikut 

program ini sehingga untuk sarana prasarananya belum cukup 

optimal ada beberapa yang musti di tambahkan dan di optimalkan 

Peneliti  Oh iya untuk pertanyaan selajutnya, Bagaimana  perubahan dari 

siswa yang sudah mengikuti pelaksanaan program pelihan ini? 

Apakah sudah dapat dirasakan atau masih kurang ?  

Informan  perubahan prilaku atau Chage in Behavior pra training 

merupakan hal yang sangat penting dimana kita bisa mengetahui 

apa sudah berhasil atau tidak untuk ilmu yang kita pelajari disini, 

skill kita semakin baik tidak, kemampuan yang kita miliki sudah 

maksimal atau belum, sehingga nanti kita bisa merasakan setelah 



 

 
 

kita terjun ke pekerjaan yang sesungguhnya mangakanya untuk 

pelatihan ini harus benar benar di asah dengan baik biar kita 

memiliki perubahan yang signifikan yang bisa peserta rasakan 

setelah mengikuti program pelatihan kerja 

Peneliti Kemudian untuk peningkatan kemampuan siswa setelah mengikuti 

pelaksanaan program pelatihan kerja ini bagaimana pak?  

Informan  Peningkatan Kemampuan peserta BLK sejauh ini baik, mereka 

mampu bersaing secara baik dalam bidangnya masing-masing 

yang berpotensi pada pengembangan diri, sehingga hasil yang di 

capai selama pembelajaran dan pelatihan ini bisa menjadikan 

skill dan kemampuan mereka berkualitas sehingga menciptakan 

siswa siswi yang berintegritas tinggiPeningkatan Kemampuan 

peserta BLK sejauh ini baik, mereka mampu bersaing secara baik 

dalam bidangnya masing-masing yang berpotensi pada 

pengembangan diri, sehingga hasil yang di capai selama 

pembelajaran dan pelatihan ini bisa menjadikan skill dan 

kemampuan mereka berkualitas sehingga menciptakan siswa siswi 

yang berintegritas tinggi 

Penelitian Oh iyah pak , untuk selanjutnya mengenai ketercapaian hasil 

setelah mengikuti pelaksanaan program pelatihan bagaimana pak ?  

Informan  Ketercapaian hasil dari kegiatan program pelatihan yang 

dilaksanakan oleh Balai Latihan Kerja Kabupaten Ciamis bisa 

dikatakan sudah berjalan dengan baik karena bisa dilihat dari 

ketercapaiannya pembelajaran yang bisa dirasakan oleh para 

peserta BLK setelah mengikuti pelatihan mereka bisa lebih 

percaya diri, mereka lebih ahli dalam bidang yang mereka tekuni 

Penelitian  Bagaimana tindak lanjut dari hasil pelaksanaan program pelatihan 

kerja kabupten ciamis ?  

Informaan  tindak lanjut hasil pelaksanaa program pelatihan kerja, kami dari 

dinas ketenaga kerjaan menerima laporan dari kepala BLK itu 

sendiri mengenai apa saja yang perlu di tindak lanjuti dan apa 

yang perlu di evaluasi, ketika sudah ada laporan baru kami coba 

untuk melihat atu observasi mengenai hal hal yang perlu di 

perbaiki dan di tindak lanjuti, sejauh ini mengenai hasil evaluasi 

berjalan dengan baik karena segala hal bersifat transparan 

sehingga mudah bagi kami untuk mengetahui hal apa ajah yang 

perlu kami tidak 

Peneliti  Oh iyah baik pak terimakasih, saya rasa cukup untuk 

wawamcaranya, maaf  telah mengganggu waktunya, 

wassalamualaikum 

Informan  Waalaikumsalam, semoga lancar ya skripsinya sukses selalu.k 

  



 

 
 

Lampiran 8. Transkip wawancara dengan Kepala BLK Kab.Ciamis  

TRANSKRIP WAWANCARA 

Identitas Informan: 

 

Nama Informan : Adang Sobari S.Ag 

Jenis Kelamin  : Laki-Laki  

Jabatan  : Kepala Balai Latihan Kerja Kabupaten Ciamis  

Usia   : 47 Tahun 

Tingkat Pendidikan :      SMP       SMA      S1 (Sarjana)     S2       S3 

Hari/Tanggal  : 28 Agustus 2023 

Tempat Wawancara : Di Balai Latihan Kerja Kabupaten Ciamiss   

Topik Wawancara :.Reaction, Learning,Behavior, Result 

 MATERI WAWANCARA 

Peneliti Assalamualaikum pak, perkenalkan nama saya Abdul Aziz Sutara , 

saya Mahasiswa tingkat akhir dari Universitas Galuh Ciamis dan 

kebetulan saya sekarang sedang melakukan penelitian untuk tugas 

akhir perkuliahan ,skripsi dengan judul Pelaksanaan Program 

Pelatihan Kerja Oleh Balai Latihan Kerja Kabupaten Ciamis.  

 Waalaikumsalam, oh iya silahkan, barangkali apa yang bisa bapak 

bantu ?  

Peneliti  Iyah pak kebetulan yang saya butuhkan itu terkait dengan 

pelaksanaan Program Pelatihan Kerja Oleh Balai Latihan Kerja 

Kabupaten Ciamis  

Informan Oh iyaaa, terkait dengan Pelaksaan program pelatihan kerja oleh 

Balai Latihan Kerja Kabupaten Ciamis memang sudah berjalan 

cukup lama.   

Peneliti Kemudian pak ada beberapa pertanyaan yang ingin saya 

sampaikan terkait Pelaksanaan program pelatihan kerja, untuk 

pertanyaan pertama, Bagaimana prihal Partisipasi masyarakat 

mengenai adanya Pelaksanaan Program Pelatihan kerja yang 

dilaksanakan oleh Balai Latihan Kerja Kabupaten Ciamis ?  

Informan  Sejauh ini untuk reaksi dan partisipasi masyarakat sangat baik 

karena BLK itu membatu bagi mereka mereka yang ingin 



 

 
 

mengasah lebih baik lagi skill yang mereka miliki kita hanya 

sebagai wadah untuk pengembangan skill mereka, partisipasi 

yang luar biasa bagi kita karena banyak peserta yang mengikuti 

program pelatihan ini dilihat dari tahun ketahun yang mengikuti 

program ini banyak 

Peneliti  Oh iya pak, kemudian untuk pertanyaan selanjutnya, apakah 

apresiasi masyarakat mengenai pelaksaan program kerja sudah 

optimal ?   

Informan  Biasanya untuk apresiasi masyarakat juga peserta di Ciamis 

khusunya di daerah dekat dari kator pelatihan sebagian memang 

mengapresiasi dengan bagus terkait dari program yang 

dilaksanakan oleh Balai Latihan Kerja ini,juga harus lebih di 

tingkatkan lagi untuk informasi-informasi penting menegnai Balai 

Latihan Kerja untuk menarik perhatian masyarakat luas dan para 

pencari kerja agar kemampuan mereka terasah disini, dengan 

tujuan untuk memberikan dampak baik bagi peserta yang ikut 

program ini, mereka di asah skill nya, di berikan materi-materi 

dan pelartihan dengan sangat baik sehingga bisa menjadi alumni 

yang terbaik yang bisa bersaing dengan orang orang hebat diluar 

sana. Termasuk masyarakat bisa merasakan hasil dari orang 

orang hebat lulusan BLK ini. 

Peneliti  Kemudian untuk pertanyaan selanjutnya, apakah untuk 

meningkatkan semangat para siswa adakah metode pembelajaran 

yang efektif ?  

Informan  metode pembelajaran saya rasa sudah cukup efektif karena kita 

memfokuskan pada praktek dan penjelasan yang mudah di pahami 

oleh peserta 

Peneliti Oh iyah baik pak untuk pertanyaan selanjutnya media 

pembelajaran, di BLK itu sendiri untuk media pembelajarannya 

menggunakan apa dan apakah efektif atau tidak pak ?   

Informan  prasarana atau media yang digunakan pada proses pembelajaran 

cukup baik namun ada beberapa yang musti di perbaiki dan di 

tambahkan, karena untuk menunjang pembelajaran yang lebih 

baik lagi sehingga untuk prasarana dan sarana kita sedang 

mengusahakannya untuk menambah apa yang di butuhkan 

Peneliti  Oh iya untuk pertanyaan selajutnya, Bagaimana  perubahan dari 

siswa yang sudah mengikuti pelaksanaan program pelihan ini? 

Apakah sudah dapat dirasakan atau masih kurang ?  

Informan  saya lihat bahwa para peserta bisa merasakan perubahan atas 

kemampuannya setelah mengikuti program pelatihan 

ini,perubahan nya sangat terlihat dari yang tadinya mereka Cuma 

tau dasarnya saja tetapi sekarang sudah lebih optimal 

pengetahuannyapun lebih luas 



 

 
 

Peneliti Kemudian untuk peningkatan kemampuan siswa setelah mengikuti 

pelaksanaan program pelatihan kerja ini bagaimana pak?  

Informan  peningkata yang terjadi pada siswa terlihat sangat signifikan, 

mereka yag bersungguh sungguh akan terus mempelajari hal hal 

yang mereka belum ketahui, mereka terus mengasah skill dan 

kemampuan mereka sehingga mereka mampu bersaing dengan 

peserta yang lain 

Penelitian Oh iyah pak , untuk selanjutnya mengenai ketercapaian hasil 

setelah mengikuti pelaksanaan program pelatihan bagaimana pak ?  

Informan  Biasanya dalam mencapai tujuan tujuan dari program Balai 

Latihan Kerja kami hanya memfasilitasi apa ajah kebutuhan yang 

memang di perlukan untuk menunjang pembelajaran agar bisa 

berjalan dengan efektif dan mencapai hasil yang baik.sejauh ini 

untuk ketercapaian dari program pelatihan ini sudah berjalan 

baik, dilihat dari para peserta yang antusias dan rasa ingin tau 

dan bisa itu tinggi sehingga hasil yang mereka dapat sesuai 

dengan proses yang mereka lakukan 

Penelitian  Bagaimana tindak lanjut dari hasil pelaksanaan program pelatihan 

kerja kabupten ciamis ?  

Informaan  biasanya kami dalam melaksanakan evaluasi atau menindak 

lanjuti hasil program pelatihan kerja itu kami mengadakan rapat 

di khususkan untuk membahas sejauh mana kegiatan itu 

berlangsung atau program itu berlangsung, dilihat ada 

peningkatan yang sangat luar biasa mengenai program pelatihan 

kerja ini sehingga hasil yang di capai pun sangat baik dan optimal 

dilihat dari bagaimana para peserta antusias untuk mengikuti 

program pelatiha kerja, peserta yang tekun dan rajin dalam 

kegiatan ini karena ketercapaian tujuan yang ingin mereka capai 

itu dengan mengikuti program pelatihan ini sehingga tidak lajut 

atau evaluasi selalu akan kita lakukan demi tercapainya calon 

calon pekerja yang berkompeten 

Peneliti  Oh iyah baik pak terimakasih, saya rasa cukup untuk 

wawamcaranya, maaf  telah mengganggu waktunya, 

wassalamualaikum 

Informan  Waalaikumsalam, semoga lancar ya skripsinya sukses selalu.k 

  



 

 
 

Lampiran 9. Transkip wawancara dengan Intruktur BLK Kab.Ciamis  

TRANSKRIP WAWANCARA 

Identitas Informan: 

 

Nama Informan : Nanang S.Kom  

Jenis Kelamin  : Laki-Laki  

Jabatan  : Instruktur Balai Latihan Latihan Kerja Kabupaten Ciamis  

Usia   : 47 Tahun 

Tingkat Pendidikan :      SMP       SMA      S1 (Sarjana)     S2       S3 

Hari/Tanggal  : 28 Agustus 2023 

Tempat Wawancara : Di Balai Latihan Kerja Kabupaten Ciamiss   

Topik Wawancara :.Reaction, Learning,Behavior, Result 

 MATERI WAWANCARA 

Peneliti Assalamualaikum pak, perkenalkan nama saya Abdul Aziz Sutara , 

saya Mahasiswa tingkat akhir dari Universitas Galuh Ciamis dan 

kebetulan saya sekarang sedang melakukan penelitian untuk tugas 

akhir perkuliahan ,skripsi dengan judul Pelaksanaan Program 

Pelatihan Kerja Oleh Balai Latihan Kerja Kabupaten Ciamis.  

 Waalaikumsalam, oh iya silahkan, barangkali apa yang bisa bapak 

bantu ?  

Peneliti  Iyah pak kebetulan yang saya butuhkan itu terkait dengan 

pelaksanaan Program Pelatihan Kerja Oleh Balai Latihan Kerja 

Kabupaten Ciamis  

Informan Oh iyaaa, terkait dengan Pelaksaan program pelatihan kerja oleh 

Balai Latihan Kerja Kabupaten Ciamis memang sudah berjalan 

cukup lama.   

Peneliti Kemudian pak ada beberapa pertanyaan yang ingin saya 

sampaikan terkait Pelaksanaan program pelatihan kerja, untuk 

pertanyaan pertama, Bagaimana prihal Partisipasi masyarakat 

mengenai adanya Pelaksanaan Program Pelatihan kerja yang 

dilaksanakan oleh Balai Latihan Kerja Kabupaten Ciamis ?  

Informan  untuk partisipasi dan respon dari masyarakat memang cukup baik 

dan dirasa banyak alumni alumn dari BLK ini mereka sudah 



 

 
 

menjadi kebanggaan atas skill yang mereka asah disini, dengan 

begitu masyarakat percaya bahwa Program yang diselenggarakan 

oleh Balai Latihan Kerja mampu meghasilkan lulusan lulusan 

teraik dengan skill yang mereka miliki 

Peneliti  Oh iya pak, kemudian untuk pertanyaan selanjutnya, apakah 

apresiasi masyarakat mengenai pelaksaan program kerja sudah 

optimal ?   

Informan  apresiasi dari peserta sudah cukup baik, mereka senang dan 

bangga bisa menjadi bagia dari program pelatihan kerja yang 

dilaksanakan oleh Balai Latihan Kerja Kabupaten Ciami, mereka 

merasakan peingkatan kemampuan dan skill mereka, mempunyai 

relasi yang lebih banyak lagi dan pelatihan yang baik sehingga 

mereka lebih percaya akan dirinya sendiri untuk skill dan 

kemampuan yang mereka miliki 

Peneliti  Kemudian untuk pertanyaan selanjutnya, apakah untuk 

meningkatkan semangat para siswa adakah metode pembelajaran 

yang efektif ?  

Informan  untuk metode pembelajara yang dilaksaaan di Balai Latihan Kerja 

ini merupakan metode pembelajaran secara demontrasi dimana 

materi dan praktek bisa disampaikan baik di peragaan atau hanya 

di bayangkan saja, para peserta diberikan modul utuk mereka 

pelajari sehingga ketika peragaan atau praktek mereka sudah 

paham apa saja yang akan di sampaikan dan apa saja yang akan 

di pelajari, jadi saya rasa itu metode yang cukup efektif untuk 

pelatihan kerja. 

Peneliti Oh iyah baik pak untuk pertanyaan selanjutnya media 

pembelajaran, di BLK itu sendiri untuk media pembelajarannya 

menggunakan apa dan apakah efektif atau tidak pak ?   

Informan  untuk media pembelajara biasanya kita awali dengan gambar 

gambar atau slide slide untuk memberikan gambaran umum 

kepada peserta tentang materi yang akan di pelajari hari ini, 

kemudian setelah itu kita mempraktekannya dengan alat yang 

sudah di periapkan oleh Balai Latihan Kerja, mungkin ada 

beberapa alat yang musti di perbaiki dan di tambahkan mengingat 

banyak para masyarakat yang mengikuti program pelatihan kerja 

yang ingin mengasah kemampuan skill mereka,karena 

keterbatasan prasarana akan sulit untuk para peserta 

mempraktekannya, kita harus membagi beberapa grup untuk bisa 

ikut sama sama praktek, sehingga instruktur harus mengulangi 

kembali materi yang sudah di sampaikan 

Peneliti  Oh iya untuk pertanyaan selajutnya, Bagaimana  perubahan dari 

siswa yang sudah mengikuti pelaksanaan program pelihan ini? 

Apakah sudah dapat dirasakan atau masih kurang ?  

Informan  menurut saya perubahan perilaku yang terjadi kepada peserta 



 

 
 

setelah mengikuti program pelatihan ini sangat terlihat sekali, 

bagaimana mereka bisa lebih menguasai skill dan kemampuan 

mereka sehingga mereka bisa rasakan sendiri perubahannya 

setelah mengikuti program BLK ini. 

Peneliti Kemudian untuk peningkatan kemampuan siswa setelah mengikuti 

pelaksanaan program pelatihan kerja ini bagaimana pak?  

Informan  utuk peningkatan kemampuan itu berbeda-beda ada yang cepat 

dan ada yang lambat, tapi sejauh ini mereka berkompetisi untuk 

bersaing secara sehat agar kemamuan skill dan keahlian yang 

mereka punya bisa semakin ditingkatkan lagi, peningkatan mereka 

cukup signifikan dengan pembelajaran yang menurut saya cukup 

singkat, asal mereka tekun dan rajin untuk mempelajari apa yang 

di sampaikan ketika pembelajaran maka kemampuan diri mereka 

pasti meningkat cepat 

Penelitian Oh iyah pak , untuk selanjutnya mengenai ketercapaian hasil 

setelah mengikuti pelaksanaan program pelatihan bagaimana pak ?  

Informan  Sebagai instruktur Balai Latihan Kerja yang merupakan guru 

yang mengajar langsung para peserta ketercapaian program 

pelatihan  ini sudah bisa di rasakan para peserta sudah mulai bisa 

menguasai skill mereka masing-masing sesuai bidang yang 

mereka tekuni. 

Penelitian  Bagaimana tindak lanjut dari hasil pelaksanaan program pelatihan 

kerja kabupten ciamis ?  

Informaan  Biasanya dalam menindak lanjuti hasil program pelatihan kerja 

saya hanya sebagai fasilitator saja atu yang memfasilitasi apa 

saja yang di perlukan oleh peserta dan apa yang perlu di perbaiki 

dalam pelaksanaan program pelatihan ini. Dan saya akan 

menyampaikan juga kebutuhan dan keinginan para peserta, terkait 

dengan tidak lanjut hasi pelaksanaan program pelatihan kerja 

biasanya kami akan menerima informasi kembali dari kepala BLK 

atas tindak lanjutnya 

Peneliti  Oh iyah baik pak terimakasih, saya rasa cukup untuk 

wawamcaranya, maaf  telah mengganggu waktunya, 

wassalamualaikum 

Informan  Waalaikumsalam, semoga lancar ya skripsinya sukses selalu.k 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

Transkip wawancara dengan Siswa Balai Latihan Kerja Kabupaten Ciamsi 

TRANSKRIP WAWANCARA 

Identitas Informan: 

Nama Informan : Alam Nurdiawan  

Jenis Kelamin  : Laki-Laki  

Jabatan  : Siswa Jurusan Otomotif di BLK   

Usia   : 20 Tahun 

Tingkat Pendidikan :      SMP       SMA      S1 (Sarjana)     S2       S3 

Hari/Tanggal  : 30 Agustus 2023 

Tempat Wawancara : Di Balai Latihan Kerja Kabupaten Ciamiss   

Topik Wawancara :.Reaction, Learning,Behavior, Result 

 MATERI WAWANCARA 

Peneliti Assalamualaikum , perkenalkan nama saya Abdul Aziz Sutara , 

saya Mahasiswa tingkat akhir dari Universitas Galuh Ciamis dan 

kebetulan saya sekarang sedang melakukan penelitian untuk tugas 

akhir perkuliahan ,skripsi dengan judul Pelaksanaan Program 

Pelatihan Kerja Oleh Balai Latihan Kerja Kabupaten Ciamis.  

 Waalaikumsalam, oh iya silahkan a, barangkali apa yang bisa saya 

bantu ?  

Peneliti  Iyah  kebetulan yang saya butuhkan itu terkait dengan pelaksanaan 

Program Pelatihan Kerja Oleh Balai Latihan Kerja Kabupaten 

Ciamis  

Informan Oh iyaaa, terkait dengan Pelaksaan program pelatihan kerja oleh 

Balai Latihan Kerja Kabupaten Ciamis memang sudah berjalan 

cukup lama.   

Peneliti Kemudian  ada beberapa pertanyaan yang ingin saya sampaikan 

terkait Pelaksanaan program pelatihan kerja, untuk pertanyaan 

pertama, Bagaimana prihal Partisipasi masyarakat mengenai 

adanya Pelaksanaan Program Pelatihan kerja yang dilaksanakan 

oleh Balai Latihan Kerja Kabupaten Ciamis ?  

Informan  terkait dengan partisipasi masyarakat dan reaksi yang diberikan 

masyarakat terhadap program pelatihan ini menurut saya sangat 

baik karena banyak ikut sertaan masyarakat terhadap program 



 

 
 

pelatihan ini seperti anaknya yag ikut program ini dan sanak 

sodara yang lainya untuk mengasah dan mengembangkan skill 

sesuai dengan potensi atau bakat yang mereka miliki. 

Peneliti  Oh iya, kemudian untuk pertanyaan selanjutnya, apakah apresiasi 

masyarakat mengenai pelaksaan program kerja sudah optimal ?   

Informan  apresiasi peserta mengenai program pelatihan kerja ini bagus, 

termasuk saya, saya sangat mengapresiasi program ini karena 

saya merasa pelatihan kerja ini bisa menjadi wadah bagi para 

pencari kerja yang skill mereka atau kemampuan mereka belum 

terasah dengan baik, dengan adanya BLK ini memudahkan kami 

untuk mencari relasi perusahaan-perusahaan yang sesuai dengan 

skill dan kemampua yang dimiliki oleh peserta 

Peneliti  Kemudian untuk pertanyaan selanjutnya, apakah untuk 

meningkatkan semangat para siswa adakah metode pembelajaran 

yang efektif ?  

Informan  menrut saya metode pembelajaran disini sangat mudah di pahami 

dan di mengerti karena sebelum kita melaksanakan praktek karena 

disini kebanyakan praktek daripada penyampaian materi jadi 

mudah bagi kita untuk mempelajarinya karena kan diberikan 

modul yang bisa kita pelajari sebelumnya 

Peneliti Oh iyah baik, untuk pertanyaan selanjutnya media pembelajaran, 

di BLK itu sendiri untuk media pembelajarannya menggunakan 

apa dan apakah efektif atau tidak pak ?   

Informan  untuk media pembelajaran biasaya kita langsung ke alat yaa 

karena materi sudah kita pelajari di modul, Cuma memang untuk 

kejuruan kami itu masih belum lengkap alatnya dan terbatas 

sehingga kalo untuk alat yang ada dirumah ya kita bawa saja 

karena disini kan terbatas 

Peneliti  Oh iya untuk pertanyaan selajutnya, Bagaimana  perubahan dari 

siswa yang sudah mengikuti pelaksanaan program pelihan ini? 

Apakah sudah dapat dirasakan atau masih kurang ?  

Informan  menurut saya perubahan perilaku bisa kita rasakan sebagai 

peserta dimana skill dan kemampuan kita memiliki perubahan dari 

yang kita tau hanya tau dasar dasarnya sajah setelah ikut 

program ini kita jadi tau bagaimana untuk mengoptimalkan 

kemampuan yang kita miliki sehingga bisa memiliki nilai jual nya. 

Peneliti Kemudian untuk peningkatan kemampuan siswa setelah mengikuti 

pelaksanaan program pelatihan kerja ini bagaimana pak?  

Informan  Menurut saya peningkatan kemampuan setelah mengikuti program 

pelatihan ini cukup baik dan signifikan, karena saya bisa rasakan 

bahwa skill yang saya miliki yang tadinya hanya tau dasarnya 

saja sekarag sudah meningkat menjadi tau apa yang tadinya saya 

belum tau, saya lebih percaya diri atas peningkatan ini, saya 

sangat mengapresiasikan mengenai program pelatihan kerja ini 



 

 
 

karena membantu untuk meningkatkan skill dan kemampuan saya. 

Penelitian Oh iyah pak , untuk selanjutnya mengenai ketercapaian hasil 

setelah mengikuti pelaksanaan program pelatihan bagaimana pak ?  

Informan  Terkait ketercapaian hasil yang di dapat menurut saya sudah 

berjalan dengan baik, karena tujuan diadakannya program 

pelatihan kerja untuk membentuk karakter dan mengasah skill 

kemamampuan yang seseorang miliki, dan sayan meilhat juga 

merasakan sendiri hasil yang di dapatkan setelah mengikuti 

kegiatan program pelatihan kerja kemampuan saya berkembang 

secara baik disini. 

Penelitian  Bagaimana tindak lanjut dari hasil pelaksanaan program pelatihan 

kerja kabupten ciamis ?  

Informaan  kami dari peserta hanya menyampaikan aspirasi kami apa yang 

perlu di perbaiki dan di evaluasi, karena kami juga sebagai 

peserta mewakili peserta lain, terkait tindak lanjut hasil 

pelaksanaan program pelatihan sudah berjalan dengan baik 

namun tidak terealisasi semua karena banyak juga para peserta 

yang menginginkan leih di optimalkan dalam sarana prasarana 

namun belum terealisasi. 

Peneliti  Oh iyah baik pak terimakasih, saya rasa cukup untuk 

wawamcaranya, maaf  telah mengganggu waktunya, 

wassalamualaikum 

Informan  Waalaikumsalam, semoga lancar ya skripsinya sukses selalu ya a.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

Transkip wawancara dengan Siswi Balai Latihan Kerja Kabupaten Ciamsi 

TRANSKRIP WAWANCARA 

Identitas Informan: 

Nama Informan : Alam Nurdiawan  

Jenis Kelamin  : Laki-Laki  

Jabatan  : Siswa Jurusan Menjahit   

Usia   : 22 Tahun 

Tingkat Pendidikan :      SMP       SMA      S1 (Sarjana)     S2       S3 

Hari/Tanggal  : 30 Agustus 2023 

Tempat Wawancara : Di Balai Latihan Kerja Kabupaten Ciamiss   

Topik Wawancara :.Reaction, Learning,Behavior, Result 

 MATERI WAWANCARA 

Peneliti Assalamualaikum , perkenalkan nama saya Abdul Aziz Sutara , 

saya Mahasiswa tingkat akhir dari Universitas Galuh Ciamis dan 

kebetulan saya sekarang sedang melakukan penelitian untuk tugas 

akhir perkuliahan ,skripsi dengan judul Pelaksanaan Program 

Pelatihan Kerja Oleh Balai Latihan Kerja Kabupaten Ciamis.  

 Waalaikumsalam, oh iya silahkan a, barangkali apa yang bisa saya 

bantu ?  

Peneliti  Iyah  kebetulan yang saya butuhkan itu terkait dengan pelaksanaan 

Program Pelatihan Kerja Oleh Balai Latihan Kerja Kabupaten 

Ciamis  

Informan Oh iyaaa, terkait dengan Pelaksaan program pelatihan kerja oleh 

Balai Latihan Kerja Kabupaten Ciamis memang sudah berjalan 

cukup lama.   

Peneliti Kemudian  ada beberapa pertanyaan yang ingin saya sampaikan 

terkait Pelaksanaan program pelatihan kerja, untuk pertanyaan 

pertama, Bagaimana prihal Partisipasi masyarakat mengenai 

adanya Pelaksanaan Program Pelatihan kerja yang dilaksanakan 

oleh Balai Latihan Kerja Kabupaten Ciamis ?  

Informan  menurut saya mengenai reaksi dan partisipasi masyarakat cukup 

baik karena banyak juga yang mengikuti program pelatihan ini 

untuk mengasah skill dan kemampuan apalagi perempuan banyak 



 

 
 

yang kursus menjahit dan skill mereka setelah mengikuti program 

ini semakin terasah, itu menjadi bukti kepada masyarakat bahwa 

pelatihan kerja ini sangat bermanfaat dengan 

mengimplementasikannya kepada masyaraka. 

Peneliti  Oh iya, kemudian untuk pertanyaan selanjutnya, apakah apresiasi 

masyarakat mengenai pelaksaan program kerja sudah optimal ?   

Informan  Apresiasi peserta mengenai program yang diselenggarakan oleh 

Balai Latihan Kerja ini sudah cukup baik, dilihat dari banyak nya 

para peserta yang merasa puas dan bangga menjadi bagian dari 

peserta Program Pelatihan Kerja ini, karena dengan mengkuti 

program pelatihan ini mereka bisa meningkatkan skill yang 

mereka miliki yang bisa membatu mereka untuk mengasah 

kemampuannya dalam bidang yang sesuai.  

Peneliti  Kemudian untuk pertanyaan selanjutnya, apakah untuk 

meningkatkan semangat para siswa adakah metode pembelajaran 

yang efektif ?  

Informan  menurut saya metode pembelajarannya cukup baik karena bisa 

kita pelajari terleboh dahulu di modul dan ketika praktek intruktur 

juga memberikan contoh terlebih dahulu apalagi untuk kelas 

menjahit kita butuh ketelitian mengenai cara menjahit dan 

kreativitas juga diasah disini agar bisa menghasilkan model yang 

baik. 

Peneliti Oh iyah baik, untuk pertanyaan selanjutnya media pembelajaran, 

di BLK itu sendiri untuk media pembelajarannya menggunakan 

apa dan apakah efektif atau tidak pak ?   

Informan  untuk sarana prasarana di BLK ini munurut saya masih belum 

lengkap masih terbatas dan harus `lebih di perbaiki lagi, untuk 

kelas menjahit untuk alat jahinya masih terbatas dan belum 

modern semua masih ada sebagia yang mesin jahitnya zaman 

dulu. 

Peneliti  Oh iya untuk pertanyaan selajutnya, Bagaimana  perubahan dari 

siswa yang sudah mengikuti pelaksanaan program pelihan ini? 

Apakah sudah dapat dirasakan atau masih kurang ?  

Informan  menurut saya perubahan yang saya rasakan saya lebih percaya 

diri atas skill dan kemampuan saya, kreativitas saya unuk 

memberikan inovasi inovasi baru yang mengikuti trend semakin 

lebih optimal lagi sehingga Program BLK ini sagat mempengaruhi 

perubahan saya. 

Peneliti Kemudian untuk peningkatan kemampuan siswa setelah mengikuti 

pelaksanaan program pelatihan kerja ini bagaimana pak?  

Informan  Menurut saya peningkatan kemampuan dan skill disini cukup baik 

karena bisa kita rasakan sendiri bagaimana progres dari skill kita, 

tidak hanya mempelajari dari modul sajah disini kita lebih kepada 

prakteknya dan lebih banyak praktek shingga kemampuan kita 



 

 
 

lebih diasah dan diingkatkan lagi. 

Penelitian Oh iyah pak , untuk selanjutnya mengenai ketercapaian hasil 

setelah mengikuti pelaksanaan program pelatihan bagaimana pak ?  

Informan  Hasil dari pelaksanaan program pelatihan kerja ini saya rasa 

sudah bejalan dengan baik, karena dilihat dari hasil yang di dapat 

oleh peserta skill dan kemampuan mereka meningkat, maka dari 

itu ketercapaian hasil sudah berjalan dengan baik. 

Penelitian  Bagaimana tindak lanjut dari hasil pelaksanaan program pelatihan 

kerja kabupten ciamis ?  

Informaan  Terkait tindak lanjut hasil pelaksanaan program pelatihan kerja 

menrut saya hasil nya sudah baik namun belum berjalan degan 

optimal karena masih banyak peserta yang masih bingung 

mengenai dimana mereka harus bekerja dan bagaimana informasi 

mengenai pekerjaan yang cocok untuk skill dan kemampuan 

mereka, karena tidak jarang bagi kami para pencari kerja yang 

dibekali skill yang sudah memumpuni tapi masih bingung mencari 

lowongan yang cocok untuk bidang keahlian kami karena 

minimnya informasi yag kami dapat, pihak BLK  juga sudah 

menindak lanjuti hal tersebut namun belum ada kepastian sampai 

sekarang. 

Peneliti  Oh iyah baik pak terimakasih, saya rasa cukup untuk 

wawamcaranya, maaf  telah mengganggu waktunya, 

wassalamualaikum 

Informan  Waalaikumsalam, semoga lancar ya skripsinya sukses selalu ya a.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


